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Editorial

Chers amis,

Au nom du conseil d’administration du Codifam, je vous présente
tous mes meilleurs vœux pour l’année 2012 : santé avant tout,
bonheur pour vous et votre entourage, satisfaction professionnelle et
épanouissement rotarien.

Que souhaiter en 2012 pour le Rotary dans notre zone ?

Dans cette période tourmentée où la navigation à vue prévaut souvent sur une
vision à long terme, je souhaite ardemment que nous gardions notre triple
A (Amitié, Ambition, Altruisme), ainsi que notre triple E (Enthousiasme,
Engagement, Ethique) et notre triple I (Innovation, Initiative, Idéal). Ce sont nos
fondamentaux à partir desquels nous pouvons bâtir une stratégie pour le futur.

D’autre part, nous devons poursuivre notre engagement dans la formation pour
un meilleur investissement au niveau de nos clubs avec une priorité d’écoute,
d’amitié et de tolérance. Nous avons tous les éléments pour réussir, tant au
niveau des ressources matérielles que des ressources humaines.

Un nouveau directeur de zone, Jean Marc Chateigner, va prendre ses fonctions le
1 juillet 2012 : avec Gérard Allonneau, le nouveau coordinateur du Rotary aux
côtés de Jean Michel Bécavin pour la Fondation et de Bernard Attard pour l’Image
Publique du Rotary, nous aurons quatre guides qui devront être écoutés, car
porteurs de directives et de messages de la part du Rotary International. Dans ce
cadre-là, je n’exprimerai qu’un souhait : que l’axe de formation Directeur,
Coordinateurs, Codifam et Gouverneurs fonctionne en harmonie, dans une
synchronisation parfaite pour délivrer un message clair et percutant. L’unité dans
l’action et sa communication me paraît indispensable  pour apporter cette
visibilité parfaite nécessaire à la réussite de notre mission. Le changement est au
cœur du Rotary : à nous de le promouvoir et de le réaliser, sans perdre nos
fondamentaux bien sûr.

À Milan, notre Président Kalyan Banerjee nous a
enthousiasmés par sa vision du futur, sa douceur
culturelle teintée d’une énergie sans faille. Pour vous
tous, je reprends ces mots :
 « Nous devons être meilleurs nous même pour
être meilleurs dans le Rotary et rendre meilleurs
tous les acteurs, en étant les moteurs du
changement, la famille restant au cœur de nos
objectifs »
Bonne année à tous.

 Philippe Fouques
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Séminaire de Metz, 6 - 9 juillet 2011!

 CODIFAM, acte 1

Gouverneurs élus 2012-2013!: naissance d"une
promesse
Ils sont venus, ils sont tous là, les DGE des districts francophones, rassemblés
pour la première fois par le CODIFAM.
Ils viennent de tous les coins de France, mais aussi d’Algérie, du Mali, du Gabon ,
de Mayotte.

On se présente lors de la première réunion de travail, on se découvre
progressivement au fil des suivantes, et la promotion trouve vite sa cohésion,
toute étonnée que le phénomène se produise si rapidement et si naturellement.

Sans doute la bonne ambiance est-elle favorisée par l’équipe du CODIFAM,
Philippe, Pascal ,Pierre-Henri, et Brigitte.
Sans doute la qualité des présentations des divers intervenants (tous des past !)
favorise-t-elle le rassemblement des participants : merci à
Bernard,Dominique,Gérard, Jean-Michel,Michel, Norbert, Régis…et à notre
administrateur Elio Cerini.
Sans doute l’attention portée aux conjoints contribue-t-elle à l’atmosphère
heureuse dans l’ensemble du groupe : merci à Henri Pélourdeau, qui les guide
avec érudition et gentillesse dans la belle ville de Metz.
Sans doute la sympathie spontanée qui s’établit vite entre ces conjoints cimente-
t-elle encore plus l’amitié.

Toujours est-il que la promotion « se trouve » très vite.

La répartition des postes officiels est un jeu d’enfants :

Pour le conseil d’administration du CODIFAM : Roger Lhors, le roi du Calva,
Patrick Pesson, le Breton à la blanche crinière, Bernard Thibault, la terreur des
prétoires.
Pour l’AJNR (devenue Espoir en Tête), Jean-Pierre Audisio, le promoteur de la
sieste au CODIFAM, Michel Bezault, le toubib au grand cœur, Christian
Clémencelle, qui va apprendre l’alsacien en cours du soir, Jean-Pierre
Remazeilhes, l’Albigeois sans croisade mais avec rasades, notre maître des
plaisirs et enfin Amaury Salomé, au patronyme évocateur de danses bibliques.
Pour le Prix Littéraire : le trio de charme formé par Chantal Lutz, l’artiste
créatrice de notre propre logo, Michèle Le Perq,  La Goulue de la boulonnerie et
Marie-France Schoebel, qui va baptiser notre promo.
Pour Le Rotarien : Yves Dubus, la Voix du Nord, Jean-François Epailly, le duc
d’Aquitaine, Fabrice Lamy, le globe trotter et voyagiste en chef, et Christian
Ludot, délicieux comme un calisson d’Aix.
Pour le CRJ :  Eric Dupleix, toi l’Auvergnat qui sans façon m’a donnés tes
pastilles Vichy quand au CODIFAM il faisait chaud, Jean-Claude Chauveau, dit
JC2- la belle voix grave de la promo- et Michèle Le Percq, encore elle.
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Pour d’autres responsabilités internes à la promo, on fait appel à Théodore Diop,
le Malien, malien et demi, à Jean-Pierre Duboze, le Gabonais descendant d’Albert
Schweitzer par la moustache et Alain Le Bihan, le Breton des tropiques.

Quant à la responsabilité de délégué de promo, elle échoit  à Bernard le
Banquier, au terme d’une campagne éhontée ! S’il avait su ce qui l’attendait …

Reste à trouver le nom de la promo : Marie-France trouve la formule magique :
une promo née à Metz ne peut s ‘appeler que …PROMESSE !

On travaille beaucoup pendant ce CODIFAM : dans la journée pour apprendre le
métier de gouverneur, dans la soirée pour apprendre celui de saltimbanque, car
il faut se préparer pour le spectacle de San Diego.

Et là, coup de chance : Evelyne, l’épouse de Jean-Pierre Remazeilhes, est
chorégraphe : elle s’attaque à une tâche immense : faire danser PROMESSE en
cadence sur des airs de french cancan ; le professionnalisme d’Evelyne face à
l’amateurisme et à l’indiscipline de ses ouailles : un vrai sacerdoce !
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CODIFAM METZ

En poste depuis quelques jours, mais à l"ouvrage depuis
quelque temps – équipe des Gouverneurs 2011- 2012

Une équipe de futurs Gouverneurs, 2012-2013, et leurs
conjoints pour les encourager!!
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Toulouse, Hôtel Mercure, 21 – 24 septembre : CODIFAM,
acte 2

Séminaire et Assemblée Générale

Gouverneurs élus 2012-2013 : naissance d’une promesse

On prend les mêmes et on recommence !

bien sûr !
On prend les mêmes et on recommence !
Les mêmes ? Pas tout-à-fait, hélas !
De graves ennuis de santé empêchent Mohammed, notre cher ami
Oranais, de nous rejoindre ; il va même devoir renoncer par la suite
à son gouvernorat ; nous ne l’oublions pas.
Il en est de même pour Muriel, l’épouse d’Yves Dubus, à qui nous
adressons nos meilleures pensées.
Par ailleurs, Alain le Mayottais (ou le Mahorais ?) ne peut nous rejoindre pour des
raisons pratiques, mais il a tellement bien travaillé à Metz qu’il peut sécher l’acte
2 !
En dehors des formations poursuivies à Toulouse, où nous retrouvons avec plaisir
nos instructeurs de Metz, les événements marquants sont :

- Le buffet des régions, une ripaille fantastique grâce aux contributions de
tous les DGE 

- La visite d’Albi pour les conjoints
- La visite de Toulouse pour tous le dernier jour, avec comme final une

réception dans le salon d’honneur du Capitole, rebaptisé  Salle des
Illustres depuis notre passage !

 Les Illustres
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Voulez-vous danser avec moi ?
   Last but not least  
(comme on dit à San Diego),
une surprise formidable le
dernier soir : Evelyne amène
sa troupe qui nous présente
des french cancans endiablés
entrecoupés de chansons de
la Belle Epoque reprises en
chœur par les DGE et leurs
conjoints: Aristide Bruant,
Toulouse Lautrec, Yvonne
Printemps et la Goulue sont
au milieu de nous,
émoustillant les hommes sous
le regard admiratif des
épouses.

Les choses se gâtent quand Aristide Bruand demande des
volontaires pour accompagner les danseuses : n’écoutant
que son devoir, le délégué de promo montre l’exemple,
suivi par Michèle, Jocelyne, Christian Ludot ( « notre »
Toulouse Lautrec dans la revue que nous montrerons à
San Diego)  et Audrey, la représentante du Rotaract : le
début d’une grand carrière ?

La vedette de la troupe en action

J’allais l’oublier : nous rencontrons, à Metz comme à
Toulouse, nos collègues de la promotion 2011-2012, et
apprenons même que lorsque nous sommes réunis dans la
même salle qu’eux, cela s’appelle Conseil des
Gouverneurs : nous avons tenu celui de Metz comme
M.Jourdain faisait de la prose : sans le savoir !

Après Metz et Toulouse, on se retrouve presque au
complet à  Milan pour le GETS et l’Institute, faisant bien
des jaloux parmi nos collègues européens qui n’ont pas bénéficié de séances de
préparation comparables aux nôtres.
Soyons conscients de cet avantage, et engageons-nous à ce que notre Promesse,
celle de servir, soit tenue de la meilleure manière !

Merci encore à l’équipe du CODIFAM, CO comme Cohésion, DIF comme Difficile
mais pas trop et AM comme Amitié, bien sûr !

Bernard L’Huillier
Délégué de « Promesse », la Promotion 2012-2013 des gouverneurs
francophones – 01 11 2011
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Article Rotaract - Compte rendu du Codifam :

Je voudrais vous exprimer toute ma gratitude concernant l’invitation que j’ai
reçue pour participer aux séminaires de formation du Codifam de juillet dernier à
Metz et de septembre à Toulouse.

Cette année, un coordinateur Rotaract a participé aux deux Codifam de juillet et
de septembre et ainsi a pu se présenter aux gouverneurs élus, gouverneurs et
membres du Codifam.
Participer au séminaire de formation m’a permis de bien entamer mon année de
Coordination Nationale.
C’est une chance de participer à cet atelier et ce pour trois raisons principales :
- Mieux connaître le langage, le vocabulaire rotarien
- Appréhender mon rôle et ma fonction de présidente
- Rencontrer les gouverneurs Rotary et ainsi dialoguer et communiquer avec eux.

Vos présentations et commentaires aux ateliers de formation sur la fonction de
gouverneurs sur le Rotary, la communication au Rotary… ainsi que vos
recommandations relatives à son développement sont d’une grande importance
pour moi et pour le Rotaract que je représente cette année.
Ceci pour améliorer la communication et les échanges entre le Rotaract et le
Rotary.

Je pense très sincèrement que la communication entre le Rotaract et le Rotary
est enrichie par la présence du coordinateur au Codifam.
Je souhaite donc que mon successeur Paul Greenbaum puisse participer aux
séminaires de cette année et ainsi renouveler l’échange. Ne plus casser les liens
entre le Rotaract et le Rotary, qui pourtant nous unissent.
De plus durant ma présentation de Toulouse j’ai pu montrer  les orientations du
Rotaract pour l’avenir et encourager les gouverneurs à créer des clubs Rotaract,
car nous sommes l’avenir du Rotary.
Nous pouvons développer nos mouvements et agir dans le service à la
communauté.
Ensemble relevons les défis qui se présentent devant nous !

Amitiés Rotaractiennes,

Audrey EMSELLEM



10

RAPPORT MORAL

J.M. CHATEIGNER
A.G. TOULOUSE SAMEDI 24 SEPTEMBRE 2011

Cette fin d’exercice et aussi la fin d’un mandat.

Ce mandat aura duré 3 ans et demi de décembre 2007 jusqu’à fin juin 2011.

Commencé dans la douleur avec la perte de notre Président Jean-Paul COLOMBANI, il s’est

poursuivi dans la joie avec la désignation de 2 Présidents, Philippe FOUQUES et Pascal

CARPENTIER, mais il s’est terminé encore une fois dans la peine avec  la perte de deux amis

que nous avions côtoyés en formation, René GRANGE et Henry FERRETI.

Revenons à l’année 2010-2011 :

Nous avons organisé 2 séminaires à Tours et Quimper, 3 Conseils d’Administration à Paris Tours et Quimper et

une AG à Quimper.

Depuis Quimper, a eu lieu celui de Paris : en voici les informations principales :

• Evolution du Groupement Multi districts : nous avons reçu la notification officielle du Board le 15

novembre 2010 pour 3 ans, soit jusqu’à 2013.

• ABFR : pas de participation financière sollicitée cette année. Il serait souhaitable que la Fondation

recommence à verser une subvention.

• Rotaract : participation du coordinateur national aux cessions de formation du Codifam. Proposition

renouvelée.

• Comité Français des Clubs Service Internationaux : 3 participants du Rotary : le Président du Codifam,

l’immédiat Past Président du Codifam et le Président du Conseil des gouverneurs.

• Nous avons participé à l’Institute de Hanovre. Il a été souhaité une participation forte du Codifam aux

Institutes, surtout quand ils ont lieu en France.

• Le contenu du Codifam Info a été précisé.  Rappel : cette édition papier n’est envoyée qu’aux membres

à jour de leur cotisation. La Newsletter sur support électronique est envoyée en mai à tous les

gouverneurs.

A Quimper nous avons élu le Président pour les années 2013 à 2015.

Nous avons accueilli les AG du CRJ, des CIP, et de l’AJNR, la réunion  de l’équipe Fondation de la Zone 11.

Sur le mandat de 3 ans et demi :

Nous avons toujours cherché le dialogue. Nous avons souhaité ajouter aux missions de base du Codifam,

formation des futurs gouverneurs et amicale des Past Gouverneurs, celle de « creuset rotarien » en y

provoquant et en accueillant nombre de réflexions de fonds sur le fonctionnement du Rotary.

Nous avons vécus des temps forts :

• Conférences de renom : Michel GODET

• Présence de nos Directeurs de zone : Michel ALEXANDRE, Jacques BERTHET,  Norbert TURCO, Serge

GOUTEYRON, Catherine NOYER RIVEAU.

• Présence pour la 1ère fois du Directeur de la zone 12,  notre ami italien Elio CERINI

• Présence à Tours de la première Présidente internationale  française des Inner Wheel avec Catherine

REFABERT
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• Présence de plus en plus forte des femmes :

o 1ère Directrice au board en la personne de Catherine NOYER RIVEAU

o 1ère coordinatrice du RI en la personne de Dominique DUBOIS

Nous avons déplacé le Codifam dans toute la France, montrant en cela notre volonté d’aller dans toutes les

régions au-devant des Gouverneurs. Ainsi après avoir revu Lyon, nous sommes allés à Rouen, Beaune, Tours et

Quimper.

Au niveau budgétaire, Richard va vous le dire, nous avons maintenu équilibrés
les comptes de l’Association. Nous avons recherché l’équilibre propre des budgets
séminaires de formation.
Nous avons vécu une évolution importante avec la composition et le rôle élargi statutairement du Conseil des

Gouverneurs.

Je vous rappelle que dans la composition du Conseil d’Administration de notre
Association, nous avons parité entre les Gouverneurs  + les Gouverneurs
nommés et les Past Gouverneurs (8 postes chacun). Nous faisons ainsi la
synthèse entre le décisionnaire et l’expérience. Nous avons su faire preuve
d’écoute et montrer notre volonté de travailler ensemble. 
Dans une époque individualiste, voire égoïste, nous avons cherché à donner une dimension collective à la

réflexion de tous les Gouverneurs.

L’avenir :

C‘est ensemble que nous évoluerons. C’est ensemble que nous participerons à l’évolution du Rotary.

Pensons groupe, pensez groupe, plus forts que les clubs, plus forts que les Districts, pensons Zone, pensons

monde, pensons Rotary International.

Comme le dit notre Président BARNAJEE : « Puisez en vous… pour mieux
embrasser l’humanité ».
L’avenir c’est la Zone 11 et la formation par zone.

Le Codifam aura une carte à jouer. A lui de s’y préparer.

Il faut que le Codifam continue d’être le creuset du Rotary de demain : les coordinateurs organisent un

séminaire. Il serait logique qu’en 2012 il se déroule pendant une réunion du Codifam. Une journée de plus

permettrait de toucher une population plus large.

Grâce à vous il en a les moyens. Grâce l’équipe de Philippe FOUQUES il en a la structure.

En conclusion, je voudrais insister sur le travail d’équipe qui a animé tout mon mandat. Seul on ne peut rien.

• Merci à Richard : la précision horlogère au service des finances

• Merci à Bernard : l’efficacité à pas feutrés au service du secrétariat

• Merci à Marc : une main de fer dans un gant de velours au service du protocole

• Merci aux différentes promotions : 777, ZEN, MARCELINE et RABELAIS. Ce fut un plaisir de travailler

avec vous. Ce fut un honneur de pouvoir vous transmettre notre expérience et de vous placer parmi

les Gouverneurs les mieux formés du Rotary.

Bon vent au Codifam, il est dans de bonnes mains.
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Déclaration d’intention du Président

Assemblée Générale Toulouse 24 septembre 2011

Chers amis Gouverneurs.
Il m’incombe de vous faire aujourd’hui un discours d’intention et

d’orientation en tant que Président 2011-2013 du Codifam. Soyez déjà rassurés,
les intentions sont bonnes et les orientations conformes au Rotary, que ce soit
dans ses principes, ses valeurs, son évolution et cette nécessité de s’adapter à la
nouvelle donne sociétale : à travers ses missions d’amicale et de formation, le
Codifam restera toujours un outil au service de tous, fédérateur, lieu de
rencontre favorable aux initiatives et aux échanges productifs.

Répondre à vos attentes serait difficile sans une équipe soudée, compétente, en
particulier dans leur domaine d’attribution et convaincue dans leur engagement
rotarien de service et rien ne serait possible sans un conseil d’administration
représentatif conscient des enjeux et de l’évolution nécessaire dans le
fonctionnement du Codifam.

Dans ce domaine, toutes les conditions sont réunies, permettant d’envisager
l’avenir avec sérénité autour d’un engagement, de deux devoirs, de trois
obligations et de quatre objectifs :

- un engagement : Servir le Rotary et vous Servir
- deux devoirs : assurer le présent et préparer l’avenir
- trois obligations : être efficace, tolérant et porter en nous l’éthique

rotarienne
- quatre objectifs: transmettre, impliquer, coordonner et fédérer

Mais n’en doutons pas : facteur essentiel dans la réussite de l’adaptation du
Rotary International face aux défis de demain, transmettre connaissance et
enthousiasme restera notre mission prioritaire. Informer sur les nouvelles
directives, sur les nouveaux programmes, donner les outils permettant une
meilleure sensibilisation au niveau des clubs de ce besoin vital d’évolution,
favoriser un réflexion stratégique globale en misant sur l’expérience des anciens,
les constatations des actifs et les idées novatrices portées par nos futurs
gouverneurs sont autant de missions pour le Codifam impliqué dans cette
réussite sur le terrain que nous souhaitons autant que vous.

Les statuts sont ainsi faits, qu’aujourd’hui les intentions et les orientations sont
déjà en application, dans la mesure où nous sommes déjà à la fin du deuxième
séminaire de formation des DGE.

Le séminaire de Metz, début juillet, a permis d’orchestrer nos intentions :
hébergement en centre ville pour un cadre de travail plus agréable, implication
des gouverneurs locaux dans l’organisation de la partie culturelle, invitation des
Présidents des Clubs Rotary locaux, réaménagement des programmes avec des
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sujets pouvant améliorer la transmission des informations au niveau des clubs en
étant plus percutant, plus performant et plus convaincant.
L’intervention des coordinateurs parmi les intervenants fut un geste fort,
manifestant notre volonté de rassembler toutes les énergies et tout le potentiel
rotarien : la porte est ouverte pour coordonner nos efforts dans un sens d’union
et de complémentarité. Nous regrettons seulement de ne pas avoir pu nous
engager dans cette voie dès ce séminaire de Toulouse, mais la logistique
nécessaire à mettre en place en un temps si court rendait l’opération irréalisable.
Par contre, nous nous engageons à réunir les différents acteurs afin d’adopter
une conduite claire et un calendrier harmonisé pour le futur.

Concernant les Past Gouverneurs, leur soutien est indispensable et j’en profite
pour remercier tous les cotisants et sympathisants : ils ont l’expérience, du recul
dans la réflexion, mais malheureusement nous n’avons toujours pas la recette
pour exploiter cette richesse lors de nos séminaires. Le sujet de leur faible
participation est récurrent : certains décrochent, d’autres s’investissent dans leur
district, d’autres privilégient les réunions de promo, et pour d’autres le prix de
leur participation au séminaire Codifam est jugé excessif…….

Devant ces propos peu encourageants, je tiens à leur assurer que la porte sera
toujours ouverte lors des séminaires et je leur fais une proposition : celle de
désigner un past gouverneur délégué du Codifam dans chaque district pouvant
maintenir un tissu relationnel à travers une transmission de souhaits,
d’informations et de recommandations, dont on pourrait faire régulièrement une
synthèse et une communication.

Sur le plan de la gestion du Codifam, notre trésorier le confirmera, nous
n’envisageons pas d’augmentation de la cotisation et de la participation des
districts. L’excellente participation à Metz et à Toulouse, et une gestion très
rigoureuse des deux séminaires ont été des éléments déterminants dans cette
décision.  Convertir la version Codifam infos papier en édition Internet est un
autre élément d’économie et l’intégrer avec les Newsletter dans un projet plus
vaste de création d’un site informatique Codifam est en phase d’étude. La
proposition d’envoyer les convocations aux AG par la même voie s’inscrit dans la
même logique.

Rendre le Rotary plus vert, dixit Kalyan Baneerjee dans sa dernière lettre, est
indispensable : si nous rendons le Codifam plus vert, nous participerons
activement au renouveau du Rotary. Ce challenge, nous sommes prêts à le
relever, tous ensemble, en famille comme le souhaite notre Président
International.

Notre action s’inscrit dans la continuité : ajouter notre contribution à celle
apportée par l’équipe précédente est notre mission. Nous avons une chance
incroyable : succéder à une équipe entreprenante et novatrice qui nous a laissé
une situation saine avec des sillons  d’investissement que nous mettrons en
culture. Avec eux, j’ai partagé l’amitié, l’action, les doutes et les satisfactions, les
réflexions et les interrogations. Ils méritent toute notre reconnaissance, toute
notre admiration et tous nos applaudissements pour le travail accompli.

Philippe Fouques
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Équipe CODIFAM

2009 – 2010

à l"honneur
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Assemblée Générale
CODIFAM COMPTES EXERCICE 2010/2011
Toulouse, septembre 2011

Présentation des Comptes 2010/2011

Budget 2011/2012

CODIFAM = deux activités :
- formation des futurs gouverneurs
- amicale des DGE, DG et PDG

PRINCIPES :

Les séminaires doivent être proches de l'équilibre financier;

L’activité « amicale » est financée par les cotisations des DG et PDG : ! 30 par an;

Les frais de fonctionnement sont couverts par les contributions des districts : ! 0.40 par
rotarien dans le district par an.

RAPPEL : BUDGET 2010/2011

Cotisations membres        (175) !        5250

Participations districts  (31500) !    12600

Produits financiers !        1000

soit 18 districts français (sans le district 9010, Maghreb)

SOIT RECETTES !    18850

Frais de fonctionnement !        13000

Déficit Tours !   4000

Formation nouvelle équipe !   3500

SOIT DEPENSES !         20500

Déficit budgété !          1650

REALISE 2010/2011

Cotisations membres 10/11 !  4080

soit 136 membres payants

Chute de env. 40 membres   (budget : 175)

Participations Districts 10/11 ! 13553

Soit 33882 Rotariens dans les 18 districts français; pas de participation de
districts hors France. Résultat meilleur que budget
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RECETTES 2010/2011

Cotisations 10/11 des membres au 30 juin : !      4080

Contributions districts !  13553

Produits financiers !         551

Recettes totales ! 18184

RESULTAT SEMINAIRE TOURS 2010

Présents : 21 DGE  et 17 DG

Recettes : ! 28698

Dépenses : ! 34655

Déficit : !   5288

(origines déficit : 1 restaurant extérieur, intervenants, présence d'associations
rotariennes)

RESULTAT SEMINAIRE QUIMPER 2010 - Présents : 17 DGE, 17 DG et  15 PDG

Recettes : !       34608

Dépenses : ! 32817

Excédent : !   1791

RESULTATS DES SEMINAIRES

Tours 2010 déficit !  5288

Quimper 2010 excédent !  1791

Résultat déficitaire des séminaires !  3497

ACTIVITE AMICALE

Conférencier Quimper  !  4430

(avait été approuvé par le Conseil d'Administration)

Pour !  4080

de cotisations de membres soit

déficit de l'activité amicale  !   350

FRAIS DE FONCTIONNEMENT

Assurance RC !    314

Institute Hanovre JMC PHF !  2214

Comités Clubs Service !    160

Trombinoscope + Codifam Infos !  1875

Convention Rotaract !    919

Conseil d'Administration  Paris !  2572

Fournitures et matériel de vote !    870

Conseil d'Administration Tours et Quimper !  4442

(dont frais de formation équipe codifam 11/12)

Total des frais ! 13366

Pour ! 13553 de participations des districts

soit excédent !     187
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RESULTAT (flux)

Déficit des séminaires !      3497

Déficit amicale !         350

Produits financiers !         551

Excédent fonctionnement  !        187

Diminution des réserves !    3109

(budget = déficit 1650)

RESULTAT (comptes)

Total recettes ! 18184

Total dépenses ! 17796

Excédent !     388

Déficit séminaires !   3497

Diminution  réserves !           3109

Rappel des origines du déficit :

Succès du séminaire de Tours avec présence de plusieurs associations rotariennes

Coût de la formation à Quimper de l'équipe 2011/12

Conférencier onéreux à l'Assemblée Générale

Ces phénomènes ne sont pas récurrents.

Certes, les frais augmentent. Notamment, les coûts des séminaires.

Mais les réserves, sans être excessives (env 1 an de budget total) sont suffisantes

Nous pouvons donc maintenir les cotisations et les participations à leur niveau actuel.

A revoir à la hausse si tendance au déficit devient régulière.

Maintien aussi de la gestion financière rigoureuse du Codifam.

Bilan d'ouverture

Actif :

acompte Metz ! 13621

trésorerie ! 66840

transitoire !   1090

TOTAL ! 81551

Passif :

réserves ! 81551

TOTAL ! 81551

(soit réserves au 1.7.2010   ! 84660 - déficit  ! 3109)

Séminaire de Metz

18 DG 22 DGE

Recettes ! 37430
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Dépenses ! 33865

Hôtel ! 25861

Intervenants  !   2171

Tourisme     !    315

Bureau/conseil d'adm.   !   5518

Excédent !   3565

Nous avons bien entendu tenu compte de cet excédent lors de la fixation du prix du
séminaire de Toulouse. Le Codifam s'efforce d'arriver à un résultat global des séminaires
aussi voisin que possible de zéro.

Ce résultat sera présenté au prochain conseil d'administration du mois de mars, à Paris.

Propositions budgétaires pour 2011/2012

Frais de fonctionnement inchangés

Montant des cotisations inchangées,

tant pour les membres (! 30)

que pour les districts (! 0.40 par Rotarien)

PROPOSITION BUDGET 2011/2012

Cotisations membres        (150) !     4500

Participations districts  (31500) !    12600

soit 18 districts français (sans le district 9010)

SOIT RECETTES !   17100

Frais de fonctionnement !   15000

Résultat des séminaires nul

Projet site web Codifam !     2000

SOIT DEPENSES !   17000

Les comptes, leur présentation, les propositions budgétaires, le maintien des cotisations
et des participations des districts à leur niveau précédent, ainsi que le budget, ont été
approuvés à l'unanimité.

Le trésorier

Richard Schneider
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COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE MIXTE DU
CODIFAM

TENUE A TOULOUSE LE 24 SEPTEMBRE 2011

La participation à l’assemblée générale a été très satisfaisante puisque,
sur 185 membres actifs de l’association, 102 étaient présents ou
représentés. Les quorum du cinquième pour la partie ordinaire et du tiers
pour la partie extraordinaire étaient donc largement atteints.
Toutes les résolutions soumises à l’assemblée générale, tant en sa partie
ordinaire qu’en sa partie extraordinaire, ont été votées à l’unanimité.
Principales résolutions adoptées en assemblée générale ordinaire
Le rapport moral du Président 2010/2011, Jean-Marc Chateignier,  et le
rapport du Trésorier, Richard Schneider, ont successivement été adoptés
et les comptes 2010/2011 approuvés.
Le Président 2011/2013, Philippe Fouques, a ensuite présenté les grandes
orientations de son programme pour les deux années à venir. Cette
présentation n’a pas été soumise à un vote, mais a donné lieu à un débat.
Puis l’assemblée a ratifié le choix du Secrétaire , du Trésorier et du
Protocole. En effet, aux termes de l’article 13 des statuts, ce choix
appartient au Président, mais il doit être ratifié par l’assemblée générale
ordinaire. L’assemblée a constaté qu’à la suite de ce vote, le bureau du
CODIFAM était ainsi constitué :
- Président : Philippe Fouques
- Vice Président : Pascal Carpentier
- Secrétaire : Pierre-Henri Combe
- Trésorier : Richard Schneider
- Protocole : Brigitte Delahaie

La résolution suivante a vu l’adoption du budget 2011/2012 et le vote du
maintien des cotisations des membres à leur niveau antérieur, soit 30!
pour les membres et 0,40! par rotarien pour les districts.

Résolutions adoptées en assemblée générale extraordinaire

Deux résolutions ont été adoptées en assemblée extraordinaire :

- Le siège social de l’association a été fixé au lieu du domicile du
Président,

- Il a été décidé de permettre la convocation des assemblées générales
par voie électronique.

Le  secrétaire – Pierre Henri Combe
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Discours Mairie Toulouse 24/09/2011

Me Gisèle Vergnol 1ière Adjointe

Mr Pierre Cohen Maire

Madame,

Au nom du Rotary International, je vous remercie, ainsi que Mr Pierre
Cohen votre Maire, de recevoir dans cette magnifique salle les participants
au séminaire du Codifam.

Ce nom peut vous paraître barbare, même si nous vivons dans un monde
d’abréviation en tout genre, mais la francophonie était au centre des
préoccupations des créateurs de cette association dénommée Comité des
Gouverneurs des Districts de France, d’Afrique du Nord, d’Andorre, de
Monaco, et des pays francophones et partiellement francophones du
Rotary International.

Son but, entre autres, est de préparer les futurs dirigeants de notre
mouvement à leur mission dans les actions de Service, actions éducatives,
professionnelles et humanitaires. Responsables pendant un an du bon
fonctionnement des Clubs Rotary de leur région et de leur engagement au
service d’autrui, ces rotariens confirmés et élus par leurs pairs se forment,
s’informent et partagent leur projet avec les gouverneurs en exercice,
profitant au passage de l’expérience des anciens gouverneurs.

Madame, vous avez
devant vous un panel de
gouverneurs venus à
Toulouse pour concevoir le
Service de demain.
Nous avons quelques
points communs dont
celui d’avoir un mandat
pour être au service de la
société. La mondialisation
apporte le progrès certes,
mais aussi son lot de
déséquilibres
économiques et humains
que la collectivité essaie
de résoudre : pour leur part, les clubs service, dont le Rotary, apportent
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leur contribution à cette solidarité indispensable à notre société. La lutte
contre l’illettrisme et le don du sang sont des actions phares dans votre
ville, mais partout des rotariens apportent leur enthousiasme et leurs
compétences que ce soit auprès de la jeunesse ou dans le domaine de la
santé par exemple, en finançant depuis 6ans des projets de recherche
concernant les maladies dégénératives du cerveau. Avec l’aide de la
Fondation Rotary, qu’ils financent, ils réalisent au niveau mondial de
nombreux projets sur l’eau, la faim, l’éducation et la santé dont le
programme le plus important est celui de l’éradication de la polio.

Nous ne pouvons pas regretter le choix de Toulouse : son cadre, son
accueil, ses valeurs humaines et ses compétences professionnelles ont

offert à nos participants un contexte de
travail idéal, bonifiant les échanges et les
relations amicales entre eux.

Madame, encore une fois merci pour cette
marque de considération qui va clôturer de
façon magistrale notre séminaire. Notre
Président International, Kalyan Banerjee, de
nationalité indienne, a déclaré que si cette
année devait être une couleur, ce serait le
vert, couleur du printemps et du renouveau,
mais je puis vous assurer que la couleur des
violettes nous plait beaucoup et que le rose
nous va aussi très bien.

Philippe Fouques
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Institute de Milan – Octobre 2011
Impressions milanaises des DGE 2012-2013, promotion PROMESSE

• Chantal Lutz
Une phrase, un message du Président International Kalyan Banerjee : Don't
forget to smile ou Souriez à vos proches, à votre Mari, à vos amis, dans
l'ascenseur, etc. , partout.

• Bernard Thibaut
« Partage et Ambition » me viennent spontanément à l’esprit avec le souci du
bonheur .Gardons à l’esprit cette pensée de Saint Exupéry « le bonheur n’est pas
au bout du chemin, il est le chemin » pour baliser notre parcours en 2012 2013

• Jean-Claude Chauveau
C’est un moment fort et privilégié où, nous tous DGE, avons l’opportunité
d’échanger avec nos pairs, nos pères et mères et même nos grands-pères et
grand-mères et d’entendre notre Président International sur des sujets Rotariens
fondamentaux et qui nous préoccupent au plus haut point, nous forgeant, ainsi,
un peu plus une vision précise de notre mission, avant le grand bain de San
Diego

• Amaury Salomé
J'ai trouvé cela " GRANDIOSE" et, quand on a la chance de vivre un tel
événement, on mesure bien " l 'INTERNATIONALITE" de notre mouvement.

• Jean-Pierre Remazeilhes
Les GOUVERNEURS élus EUROPEENS se découvrent et affinent leurs
connaissances du ROTARY INTERNATIONAL dans une ambiance studieuse et
conviviale

• Marie-France Schoebel
Le séminaire de Milan a été un moment fort pour 3 raisons principales :

o Le charisme du Président International et la portée de son message
o La prise de conscience de l'internationalité du Rotary.
o La grande facilité d'échanges amicaux avec tous les Rotariens .

• Bernard L’Huillier
Les Rotariens d’Europe ont vécu la réalité du caractère international du Rotary ;
ils se sont compris entre eux, car ils
parlent tous rotarien, et ont aussi compris
le Président International, car il parle avec
son cœur.

Impressions recueillies par Bernard
L’huillier

Milan!: séquence flash, phrases et

émotions

Kalyan Banerjee, Président du Rotary
International :  
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• « Nous devons être meilleur nous même pour être meilleur dans le
Rotary et rendre meilleur tous les acteurs, en étant les moteurs du
changement, la famille restant au cœur de nos objectifs 

• Nous devons renforcer la collectivité et nos points forts!
• Au cœur du Rotary, il y a le changement 
• Faites ce que vous savez faire 

• Faites ce que vous aimez faire 

• Faites vous plaisir », …

John Hewko, Secrétaire Général du RI et de la Fondation.
Des propos en 5 points :

1. Éradication de la Polio : communication sur le sujet. À rencontré la
Fondation Gates à Seattle, son directeur puis Bill Gates junior

2. Plan Vision pour l'Avenir : être prêt en janvier 2013
3. Valoriser les efforts de tous les Rotariens afin d'annoncer lors de

l'éradication quelle a été la part du Rotary. Estimation : 3 à 4 milliards $
4. Les effectifs : attirer les jeunes membres au travers des médias sociaux,

amélioration du site Internet, réflexions sur le branding, suivi des alumni
5. Les problèmes des pays en voie de développement: le développement

durable. Il faut être acteur.

Autres intervenants :« 

• Les actions fédèrent 
• Fais en conscience ce que tu crois 
• Le partenariat, c’est pour l’argent

mais aussi pour la méthode 
• Le Rotary doit s’ouvrir à la

philanthropie 
• Changement de réflexion pour une

nouvelle approche de la
philanthropie : droits de l’homme,
égalité homme-femmes…

• Je crois faire dans le champ de la philanthropie la même chose que j’ai
faite dans la technologie

• La philanthropie est globale 
• Besoin de nouveaux leaders 
• Notre avenir doit être bâti », …

Sujets d’atelier à méditer :
• Le renouveau de la culture du service comme proposition pour les

nouvelles générations
• Des partenaires dans le service bien sélectionnés pour optimiser les

résultats de nos projets
• Chaque rotarien témoin et promoteur de l’image du Rotary

 Propos recueillis par Philippe Fouques
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Milan  octobre 2011 – Institute – Promotion 2012-2013
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PRIX INTERNATIONAL DE SERVICE POUR UN MONDE SANS
POLIO

ATTRIBUE A PHILIPPE DANGELSER

Philippe DANGELSER né le 25 août 1955 est Directeur technique de la
société de traduction Polyglotte et a été Président du Directoire de ETC
Europe (European Translation Consortium) composé de 27 partenaires
et actionnaires à travers toute l’union européenne, de 2004 à 2008.
Cette activité professionnelle fort prenante ne l’empêche cependant pas
de consacrer du temps, voire beaucoup de temps au Rotary.

Entré au Rotary Club d’INGWILLER en juin 1998, il a exercé pendant
trois ans de 1999 à 2003 les fonctions de secrétaire, chargé du bulletin
et vice-président pour assurer la présidence en 2003/2004.
Après sa présidence il a assumé les fonctions de Président de la
Commission d’action internationale.

Il a créé en 2003-2004 un club Interact dont il est encore aujourd’hui le
responsable.

Depuis qu’il a rejoint un tout nouveau club créé en 2008, celui de
BRUMATH STRASBOURG CAMPAGNE, il exerce les fonctions de vice-
président et responsable des actions internationales.

Au niveau du district 1680, il exerce depuis 2003 les fonctions de
Responsable du Groupe Appui Eau Santé Faim.

En 2010-2011, sous mon Gouvernorat, il a rempli avec succès les
fonctions de secrétaire du district.

Toutes ces actions prennent du temps et de l’énergie, mais pour
Philippe, ce n’est pas encore suffisant.

En effet, pour lui il faut aller plus loin sur le terrain, et il y est allé. En
Inde, où a commencé son aventure amoureuse, comme il la nomme.

Tout a commencé en 2004 avec des premiers contacts en tant que
responsable EAU du district. En 2005, les sollicitations pour participer à
une campagne de vaccination sont tellement fortes qu’il décide de partir
en Inde avec son épouse Marie-Louise ici présente.

Première affectation AGRA pendant 5 jours.
Chaque jour, 8 heures de vaccination, sans boire et manger, mais
emportés par la fougue et la foi dans ce qu’ils faisaient. 1000 enfants ont
été vaccinés ce premier jour par Philippe et Marie-Louise.
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Emballés par ce programme et tellement impliqués dans cette action,
qu’à leur retour en France ils n’ont qu’une hâte et envie, repartir en
Inde.

Dès leur retour en France, Philippe se met en charge d’impliquer son
club pour lever des fonds et soutenir cette action phare de la Fondation.
Il a également mis le club Interact à contribution pour cette opération et
depuis d’ailleurs, ce club contribue année après année à hauteur de 1000
USD pour le programme Polio.

Il intervient régulièrement lors des manifestations officielles du district
et associe la presse pour signaler le lancement de la journée mondiale
de lutte contre la polio.

Depuis 2004, Philippe s’est rendu une douzaine de fois en Inde : AGRA,
BAREILLY, NEW DEHLI, CALCUTTA, BOMBAY et tout récemment en août
2011 BHARATPUR dans l’Etat du Rajasthan. Ces déplacements sont
toujours programmés afin de pouvoir participer au minimum deux/trois
jours aux campagnes de vaccinations soit nationales ou régionales.

A raison de près de 2 voyages par an, en sacrifiant ses congés, Philippe
motive les personnes de son entourage : amis, famille, salariés de son
entreprise, membres d’autres associations, tous partent avec lui avec la
même ferveur : apporter un appui inconditionnel pour montrer que nous
sommes solidaires dans le partage de cette grande cause qu’est la lutte
contre l’éradication de la polio.

En 2011, l'Inde n'a pour l'instant enregistré qu'un seul cas de polio, le meilleur
résultat des pays endémiques, ce qui est très encourageant et conforte tous les
efforts faits au niveau des Clubs et des volontaires sur le terrain.

En tant que Gouverneur 2010-2011 du district 1680, l’engagement de
Philippe, son charisme, sa détermination, son désir de vivre pleinement
l’action de « Servir Autrui »son espoir en un monde sans polio, m’ont
amenée à le proposer à cette haute distinction.

Le Rotary International a reconnu les mérites de ce Rotarien exemplaire
et j’en suis particulièrement heureuse aujourd’hui de lui voir décerner le
Prix International de service pour un monde sans polio.

Je vous remercie.

Anita GRIMM

Gouverneur 2010-2011
District 1680
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COMPOSITION DU CONSEIL D"ADMINISTRATION  au  09 Juillet
2011

L’article 10-1 des Statuts stipule que le Conseil d’Administration est
composé de SEIZE (16) Membres.
La composition du Conseil s’établit comme suit au 09/07/2011:

- HUIT (8) membres composant le  Bureau Exécutif  pour
toute la durée de leur mandat :

Président : Philippe FOUQUES-D1710
Vice - Président : Pascal CARPENTIER-D1640
Secrétaire : Pierre Henri COMBE-D1760
Trésorier : Richard SCHNEIDER – D1780
Protocole : Brigitte DELAHAIE-D1650
Délégué de Promotion : 2010 – 2011 : Régis ALLARD – D.1780
Délégué de Promotion : 2011 – 2012 : Jean Marie POINSARD – D.1770
Délégué de Promotion : 2012-2013 : Bernard L’HUILIER – D1660

- DEUX anciens Gouverneurs élus par l’A.G. ordinaire en
même temps que le Vice-président :

Marc DUFOND -D1720
Henri PELOURDEAU-D1790

- TROIS Gouverneurs désignés chaque année par le
Conseil des Gouverneurs :

Fred NE TIABU TATUKILA  -  D.9150
Jacques DAGUZAN – D.1650
Jean François HAMELIN – D.1750

- TROIS Gouverneurs élus, désignés par leur promotion :

Roger LHORS-D1640
Patrick PESSON- 1650
Bernard THIBAUT -1790
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DELEGATIONS PROMO 2012-2013

• Délégué de Promotion : Bernard L’Huillier (D1660)

• Administrateurs Codifam :
. Roger Lhors (D1640)
. Patrick Pesson (D1650)
. Bernard Thibaut (D1790)

• Le Rotarien :
. Yves Dubus (D1670)
. Jean-François Epailly (D1690)
. Fabrice Lamy (D1710)
. Christian Ludot (D1760)

•  CRJ :                         . Jean-Claude Chauveau (D1770)
                                           . Eric Dupleix (D1740)

•  Espoir en Tête  (ex AJNR)
. Jean-Pierre Audisio (D1730)
. Christian Clemencelle (D1680)
. Jean-Pierre Remazeilhes (D1700)
.  Amaury Salomé (D1510)

• Prix Littéraire :      . Chantal Lutz (D1750)

• Suppléants :
. Jean-Pierre Remazeilhes (D1700) Délégué de Promotion
. Michel Bezault (D1720) Espoir en Tête
. Michèle Lepercq (D1520) CRJ et Prix Littéraire
. Marie-France Schoebel (D1780) Prix Littéraire

• Protocole de la Promotion :  Michèle Lepercq (D1520) Fonction créée par la promotion
2012-2013
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Réglementation du Rotary International et Association
loi 1901 :

En route vers le futur

L’objectif est de susciter la réflexion concernant la gouvernance de nos districts
au travers une démarche entreprise dans notre district.

En effet dans un contexte  de judiciarisation initialement américaine maintenant
mondiale, il y a une tendance à engager des poursuites contre ceux qui ont de
l’argent  d’où la pertinence d’être structuré en association loi française 1901 pour
les clubs et les districts de France. L’association existe déjà de fait  et en
l’absence de structure «  officielle », tous les membres seraient responsables et
pourraient être recherchés en responsabilité civile et pénale. Le club et le District
n’ayant pas de patrimoine, les rotariens deviennent des cibles idéales.
Les textes régissant les associations doivent être bien réfléchis et ensuite
strictement respectés. Ils deviennent ainsi un mode d ‘emploi pour les dirigeants
et les sociétaires, permettant aussi de résoudre les problèmes quand ils se
présentent.

Le Manuel de Procédure

Il est le texte de référence des Rotariens. Tout y est écrit, il n’y a qu’à le
respecter, disent souvent les rotariens expérimentés. Tout ceci est exact mais le
Manuel de Procédure ne s’impose qu’aux rotariens  dans leurs clubs et aux
Rotary clubs dans leur district. Ce n’est pas un texte public qui s’impose aux
tiers.

Cependant il est indispensable d’inscrire dans nos statuts associatifs notre
subordination  à celui-ci en acceptant ses révisions triennales et de transposer
dans les statuts et règlement intérieur ses dispositions les plus importantes. Un
exemple est le vote des résolutions du district. Il est dit que telle résolution doit
être votée à la Conférence de district. Ceci n’est pas valable car la Conférence de
District rassemble des rotariens or pour l’association des Clubs Rotary du District
ce sont des tiers et seuls les clubs sont sociétaires. Le vote des tiers ne peut
alors engager l’association.

Le district et l’ACRODI :

Le district est une organisation territoriale du Rotary International qui s’impose
aux rotariens et aux Rotary clubs. L’ACRODI (association des Rotary Clubs du
District) est la personnification du district au sens littéral. Elle donne au district la
personnalité morale et donc la capacité à agir.
Les Statuts :
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Les statuts sont le texte fondateur de l’Association. Ils décrivent précisément
quels sont les sociétaires (clubs seuls ou clubs plus dirigeants) et comment les
sociétaires contrôlent l’Association. Il est important d’y décrire  au moins de
façon générale les acteurs de l’ACRODI, le Conseil d’Administration et le bureau,
bien entendu, mais aussi le Comité de District et le Collège des Gouverneurs.
Ils décrivent en termes généraux la gestion des finances et son contrôle.

Le Règlement intérieur :

Le règlement intérieur décrit en détail, dans un langage compréhensible par tous
(définition de toutes nos abréviations usuelles), en cohérence avec les statuts,
un certain nombre de procédures, en particulier :
- la désignation des dirigeants et en particulier le Gouverneur
- l’organigramme et les attributions des composants de l’Association
- la façon sont les décisions sont prises.

Un exemple peut être pris avec le chapitre sur les différentes subventions aux
clubs où sont décrit toutes les subventions dont peuvent bénéficier les clubs
quelles soient de district ou de la Fondation, ainsi que les modalités d’attribution,
la commission d’attribution de ces subventions et son fonctionnement.

Dans notre démarche, notre volonté, conformément à celles de dirigeants
comme cette année Kalyan Banerjee, est de mettre les sociétaires, c’est à dire
les Rotary clubs, au centre et aux commandes de l’ACRODI en leur donnant les
moyens de bien le faire, en les sensibilisant, et en les formant (mandat des
représentants sur plusieurs années, représentants désignés par les Rotary clubs
eux-mêmes...........)

En effet dans notre constat de départ, la dernière mise à jour enregistrée de
notre règlement intérieur datait de plusieurs années. Il existait par ailleurs de
nombreux textes régissant différentes procédures du district sans lien entre ces
textes (comme  le mode d’élection du Gouverneur). Ou encore il existait au
District un certain nombre de structures ou dirigeants comme le Comité de
District ou les Adjoints du Gouverneur qui fonctionnaient  et utilisaient des fonds
de l’ACRODI sans définition de mission. D’autre part on observait aussi  un retard
entre les recommandations du Rotary International et ses applications au niveau
du District :

- Plan de leadership de district
- Plan stratégique

Enfin il existait aussi un certain nombre de conflits récurrents entre les clubs et le
Gouverneur (comme sur le mode d’élection du Gouverneur).

Les textes approuvés aujourd’hui ne sont pas parfaits mais décrivent  la vision
que nous avons du fonctionnement de notre district. Ils sont appelés à évoluer
en permanence pour que les pratiques soient conformes aux textes et les textes
conformes aux pratiques. Pour cela un groupe de travail permanent juridique a
été mis en place comme aussi un groupe de travail sur les pratiques comptables
et financières, un groupe de travail sur  l’assurance des clubs et du district ou
encore un comité de rédaction permanent pour la communication.

Pascal Carpentier et  Luigi Bergamo
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La fonction de Directeur par Jean-Marc CHATEIGNER
Le Conseil d'administration ou état-major :

A l'instar d'un groupe mondial, le Rotary International est administré par un
conseil d'administration qui contrôle et gère ses finances. Il veille à la bonne
application des principes rotariens, encourage le développement du mouvement
et coordonne les activités de l'organisation comme ses relations avec les
institutions mondiales.  La coordination de l'organisation  - Rotary et Fondation
Rotary - est confiée à un Secrétaire général : John Hewko, en poste depuis le 1er
juillet 2011.

Cet état-major est formé de 19 dirigeants rotariens dont le Président en exercice
et le Président élu.
Les membres du conseil d'administration ou Directeurs sont choisis par rotation,
dans chacune des 34 zones qui composent le monde Rotarien. La Commission 
de désignation est formée d'anciens gouverneurs. Les administrateurs du Rotary
International sont élus pour deux ans par moitié.

Les 18 districts de France métropolitaine forment à eux seuls la zone 11 et
disposent d'un siège tous les deux ans. Actuellement, c'est l'Italien Elio Cérini -
Milan - qui occupe la fonction jusqu'à fin juin 2012.
Au premier Juillet 2012 ce sera votre serviteur et ce pour un mandat de deux
ans. Je représenterai les zones 11 et 12 comme mes prédécesseurs.

Comment se passe l’avant mandat ?

Echange d’expérience avec mon prédécesseur Elio. Tout mandat doit se passer
dans la continuité, gage d’efficacité.

Organisation d’un Institute qui devra se dérouler en novembre 2013. Cela veut
dire constitution d’une équipe réduite dans un premier temps (Un chairman, 1
co-convener, 1 trésorier). Viendra ensuite la désignation d’un Webmaster, d’un
protocole, de missi dominici par District, etc. ….

Participation à certaines manifestations en fonction des disponibilités :
Convention Nationale du Rotaract à Lille, Institute à Milan, réponses aux
invitations des Districts, Conseil d’Administration Carte Prestige du Rotary, Prix
littéraire des Rotary Clubs de langue française, Forum sur l’eau à Marseille,
Conférence à l’Unesco.

Communication : Mise en place d’un site du Directeur pour faire descendre
l’information et remonter vos souhaits. Vous connaîtrez ainsi beaucoup mieux la
mission d’un Directeur.
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Formation : lecture de nombreux documents fournis par le board à Evanston,
1ère réunion européenne à Zurich des Directeurs, Directeurs élus et coordinateurs
du Rotary.

Harmonisation du travail de la zone 11 : avec les 3 coordinateurs désignés par
Evanston (Rotary, Image publique et Fondation Rotary). Définition commune
d’objectifs. Mise en place d’actions communes répondant aux attentes du terrain,
à vos attentes.
Un objectif d’ores et déjà fixé : augmentation des effectifs de 3% par an pendant
3 ans. Nous en reparlerons.

Participation au 1er Conseil d’Administration de la nouvelle année rotarienne à
Bangkok en mai prochain.

En résumé le Directeur de Zone est à l’écoute de la zone dont il a la
responsabilité. Il est proche de vous, parmi vous.

N’hésitez donc pas à prendre contact avec moi. Je suis à votre service.

Mes coordonnées :    Jean-Marc CHATEIGNER
R.C. CHOLET D 1510
jm.chateigner@orange.fr
portable : 06 08 26 51 43
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Voici les noms des gouverneurs décédés, publiés dans Le Rotarien

depuis le n° d"août 2010!:

    !!!  Jacques Merle-Béral, D 1700, 1974- 75

!!!!!!!!  Alain Bambara, D 9100, 1997- 98

!!!!!!!!! Jean Rémion, D 1720, 1989- 90

!!!!!!!!! Mokhtar Maaref, D 9010, 1985- 86

!!!!!!!!! Jean-Louis Tourtellier, D 1680, 1996- 97

!!!!!!!!! Hamadoun Hampaté Bâ, D 9100, 2003- 04

!!!!!!!!! Jean Charvolin, D 1750, !1987-88, Président du CODIFAM 1993- 95

!!!!!!!!! Lucien Pernet, D 1770, 1988-89, Président du CODIFAM 1990- 92

!!!!!!!!! Michel Dumas, D 1700, 1989-1990

!!!!!!!!! Marcel Stefanski, D 1670, 1996- 97

!!!!!!!!! Jean Geneviève, D 1770, 1995-

Claude Wind, D 1680, 1994- 95
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Dates à retenir pour l"année 2012

• Séminaire 1 :

DGE - mardi 3 juillet 12h, au vendredi 6 juillet 14h

                  DG  - mercredi 4 juillet 18h au vendredi 6 juillet 14h

                       Lieu : Bordeaux Mercure Centre confirmé

• Séminaire  2 :

 DGE - mercredi 10 octobre au samedi soir 13 octobre

          DG et PDG -  vendredi 12 octobre 12h au samedi soir 13
octobre

         A  l"occasion de ce  séminaire se tiendra, très probablement
le samedi matin, l"Assemblée Générale du CODIFAM

              Lieu à déterminer

PS : Le Trésorier rappelle que seuls les membres à jour de
leur cotisation pourront participer à l'assemblée générale. La
cotisation 2011 - 2012 s'élève à 30! et le règlement doit être
adressé à Richard Schneider, 119 Rue de Lausanne1202
Genève, Suisse" .


